



Aujourd'hui devant Dieu

Le sens de la création

25^e jour du 8^e mois

Lecture : Job 38

Pousse plus loin, ô ma foi, ta confession. Dis à ton Seigneur : « Saint, saint, saint! mon Seigneur, mon Dieu! » En votre nom, nous avons été baptisés, Père, Fils, Esprit-Saint; en votre nom, nous baptisons, Père, Fils, Esprit-Saint. Car parmi nous aussi Dieu a créé par son Christ un « ciel » et une « terre », autrement dit les spirituels et les charnels de son Église. Et notre « terre », avant de recevoir la forme de la doctrine, était « invisible et chaotique »; et nous étions recouverts des ténèbres de l'ignorance, car « vous aviez châtié l'homme à cause de son iniquité », et « vos jugements sont pareils à de profonds abîmes ».

Mais comme votre Esprit « était porté au-dessus des eaux », votre miséricorde n'a pas abandonné notre misère, et vous avez dit : « Que la lumière soit », « Faites pénitence parce que le royaume de Dieu est proche », « Faites pénitence, que la lumière soit! » Et parce que notre âme en nous était troublée, nous nous sommes souvenus de vous, Seigneur, « aux rives du Jourdain », sur cette montagne à votre hauteur, mais qui s'est abaissée pour nous. Nos ténèbres nous ont déplu, nous nous sommes tournés vers vous, et la lumière s'est faite. Et « voici que nous avons été jadis ténèbres et que maintenant nous sommes lumière dans le Seigneur ».

« Espère dans le Seigneur. » « Dès le matin, je me tiendrai devant lui, je le contemplerai; je ne cesserai de le confesser. Dès le matin, je me tiendrai devant lui et je verrai le salut de mon visage, mon Dieu, qui vivifiera nos corps mortels à cause de son Esprit qui demeure en nous », miséricordieusement porté sur les eaux, ténèbres de nos âmes. Aussi, dans notre pèlerinage sur la terre, nous avons reçu de lui le gage de devenir lumière; il nous a déjà sauvés en espérance, et des fils de la nuit et des ténèbres que nous étions, il a fait des fils de la lumière et des fils du jour.

Entre les uns et les autres, dans l'incertitude terrestre de la science humaine, vous seul pouvez distinguer : car vous mettez nos cœurs à l'épreuve et appelez la lumière jour et les ténèbres nuit. Qui sait faire la différence si ce n'est vous? Mais que possédons-nous que nous ne tenions de vous? Car nous avons été faits, nous, vases d'honneur, de la même pâte qui a servi à faire les vases d'ignominie.

Prière

Notre Père...

Augustin d'Hippone

Les Confessions avec Augustin, 31 méditations, tirées de la série complète *Aujourd'hui devant Dieu*, Perspectives Réformées, Palos Heights.

L'auteur (354-430) a été théologien chrétien et évêque d'Hippone, dans l'actuelle Algérie, en Afrique du Nord.

www.ressourceschretiennes.com



2015. Utilisé avec permission. Cet article est sous licence Creative Commons.
Patrimoine – Partage dans les mêmes conditions 4.0 International ([CC BY-SA 4.0](https://creativecommons.org/licenses/by-sa/4.0/))